

Las entrevistas de TRABAJO

Con el camarada Arnoldo Ferreto, Secretario de Organización de nuestro Partido

"TRABAJO" se ha propuesto entrevistarse con cada uno de los Secretarios del Comité Central que salieron electos en la última Asamblea General celebrada en octubre pasado.

En nuestro número anterior apareció la entrevista celebrada con el compañero Cerda, Secretario de la Organización Campesina. Hoy damos la entrevista que hemos tenido con el compañero Arnoldo Ferreto, Srío. de Organización.

Frente a nosotros tenemos al compañero de tantos años, que nunca ha vacilado en sacrificarse por llevar adelante las ideas que ha abrazado. Y sus sacrificios siempre han sido hechos como la cosa más natural del mundo, sin el menor signo de espectacularidad. Su figura alta, seca, inteligente y testaruda hace un juego perfecto con la forma que da a sus ideas en las que solo la razón y la lógica tienen cabida. Lo demás para Ferreto son "tonteras".

Nos ha enseñado su plan de organización que nos parece muy bueno. He aquí el resumen de lo que él piensa alrededor de su plan y las consecuencias que ha sacado del análisis hecho de nuestro Partido.

Del análisis de la vida de nuestro partido desde su fundación hasta nuestros días, es decir, del análisis del proceso de su desarrollo, se desprende el hecho innegable de que éste ha sido un excelente órgano de agitación y propaganda, una agrupación que ha sabido aprovechar ampliamente las campañas electorales para ganar influencia sobre las masas y para llevar energéticos y auténticos representantes de éstas al Congreso y a las municipalidades. Es también indudable que gracias a las actividades de nuestro P. C., un sector cada vez más numeroso de nuestra clase obrera ha adquirido conciencia de clase y un sector cada vez más amplio de nuestro pueblo, conciencia de sus verdaderos problemas. Pero paralelamente a estos éxitos tangibles de nuestra actividad revolucionaria, debemos señalar el relativo fracaso que hemos tenido en nuestra labor de organización, tanto dentro de los marcos propiamente partidarios como dentro de los marcos de carácter sindical. Digo relativo fracaso, porque si comparamos nuestra débil organización, con la desorganización absoluta de los otros sectores políticos de la nación, constatamos que estos últimos andan mil veces peor que nosotros en el sentido indicado. Pero con todo y todo, es necesario reconocer que la influencia creciente en el pueblo que hemos logrado al través de varios años de dura acción política, no la hemos sabido aprovechar para organizar un gran partido, no la

hemos sabido consolidar de la única manera que se consolida la influencia política que se adquiere sobre el pueblo, organizándolo. De todo lo dicho se deduce, que al haber sido yo encargado por el Buró Político de nuestro P. C. para formular un plan de organización en el desempeño de mis funciones de Srío. de ese ramo me encuentro con que tenemos por delante una inmensa tarea que realizar para el logro del objetivo supremo de nuestro trabajo en el frente organizativo; esto es, disponer de una poderosa organización que responda en un todo a la influencia ganada por el partido, en las amplias masas populares. Sería engorrioso que yo entrara a detallar minuciosamente el plan que he formulado y que ya ha sido sometido a consideración del B. P. Pero sí podría hacer algunas consideraciones generales sobre el mismo.

En primer lugar señalo yo en mi plan la necesidad de sistematizar el trabajo de los organismos dirigentes del P. C. y paralelamente la necesidad de implantar la práctica de la autocritica, tanto para éstos como para los organismos de base. Yo opino que mientras no apliquemos en una forma seria la autocritica, no constituiremos un verdadero partido comunista. Otro capítulo de mi plan al que yo concedo gran importancia, es al que se refiere al reglamentamiento de nuevos militantes. En lo sucesivo esta tarea debe realizarse con base en los registros de los mismos que elaboren los comités seccionales y al ritmo



de las consignas que al efecto lancen estos últimos, previo estudio de las posibilidades reales existentes en cada provincia.

Para concluir, debo declarar que el empeño especial que nosotros los comunistas ponemos en constituirnos en un gran partido no será obstáculo para que, leales a nuestra línea política, colaboremos con otros sectores democráticos de la nación ya sea en acciones aisladas de frente único o en un Frente Popular. Por el contrario el reforzamiento de nuestra organización facilitará dicha colaboración. Y creo que no está demás también decir que la mayor garantía del mantenimiento de nuestra democracia reside en la existencia de un poderoso partido comunista. La experiencia de Europa está demostrando que allí donde los comunistas constituyen una fuerza, los enemigos de la democracia encuentran una valla infranqueable.

AYUDA A ESPAÑA!

TRABAJADORES DE TODOS LOS PUEBLOS Y CIUDADES ENVIAD RAPIDAMENTE VUESTRA CONTRIBUCION PARA AYUDAR AL VALIENTE PUEBLO ESPAÑOL

DE JICARAL

Rigoberto Salas	3.00
Jesús Solano	1.00
Ramón Delgado	0.50
Ángel Morales	0.25
José Cascante	2.75

El Doctor PORRAS...

Viene de la Pág. PRIMERA

pueblo de Panamá. PRIMERA

Doctor Porras es uno de los más leales y destacados representantes. Expresó que el acto de cordialidad inauguraba una nueva época en las relaciones de estos pueblos del Istmo; pues marcaba el comienzo del acercamiento directo de estos pueblos con miras a su mejor conocimiento mutuo y por consiguiente a la unidad de acción en la marcha progresiva de sus ideales democráticos. Se refirió a los recientes pactos de Lima, en los cuales, la actuación de los diferentes gobiernos de América coincidió con los intereses de su pueblo, pero destacó con toda claridad que esa actitud en muchos casos obligada por subordinación a la política progresiva de Roosevelt, debía servir a estos pueblos para alentarlos en el mantenimiento de sus democracias, traicionadas por esos mismos gobernantes que firmaron los tratados de Lima tal como en los casos de Somoza cuyo mando se alienta sobre la sangre de Sandino de Martínez, quien ametralló a sangre fría al pueblo salvadoreño y quien en este mismo momento, pasan sobre la constitución de su país se hace reelegir por la fuerza de las bayonetas, como en el caso de Ubico como en el caso del actual Presidente de Panamá, cuyo triunfo está ensombrecido por la burla a la voluntad del pueblo panameño el que con su frente popular lo derrotó en las elecciones.

"Todos estos gobernantes no aman la democracia la irrespetan, la pisotean, se atreven algunos a las influencias de alemanes e italianos, y son en el fondo reaccionarios fascistas". Los pueblos deben estar alerta, deben unir se en su comunidad de intereses para desenmascarar a estos falsos amigos de la democracia y para entenderse directamente a fin de conquistar, por su acción solidaria su verdadero porvenir de patrias libres consagradas a la cultura y al decoro humanos.

Lo siguió en el uso de la palabra el Sr. Mora quien expresó que sería breve, puesto que deseaba que los asistentes saciaran su noble curiosidad de escuchar al Dr. Porras. Se limitó a hacer un saludo cordial al compañero de lucha y a su compañera y a presentar en breves palabras la actuación del Dr. Porras en el seno de la cámara panameña en relación con el asunto de límites.

Antes de que ocupara la tribuna el Dr. Porras, la Sr. Luisa González, anunció el acto de entrega de una bandera española a la compañera Rosa García, por su labor admirable en recoger paquetes de los que han sido enviados al pueblo español. Rosa subió a la tribuna recibió la bandera entre un nutrido aplauso y el Dr. Porras emocionado se le vantó de su asiento y abrazó a nuestra ejemplar camarada.

El Dr. Porras hace uso de la palabra. En su palabra, sencilla, purgada de retóricas, se siente un temblor de emoción. Y expresa que está emocionado al verse frente a un nutrido sector del pueblo costarricense, al ver en este acto, cómo los pueblos comprenden de verdad sus intereses permanentes por sobre las transitorias circunstancias que pudieron distanciarlos. Se refiere a su actuación en la cuestión de límites y dice que las tierras en disputa en realidad no pertenecen al pueblo de Panamá ni al de Costa Rica, porque son tierras en las cuales, se tiene clavada su garras el imperialismo explotador. Hace una brillante exposición en que demuestra cómo los falsos patriotas son los que amparan a los señores de las banderas, quienes de este modo ganan voluntades populares en su provecho casi siempre mezquino y como el verdadero patriotismo ha de ser inteligente despierto para ver con claridad lo que de verdad

MAS EN SERIO QUE EN BROMA

De cómo remiendo, y callos sirven para hacer demagogia

En su reciente viaje a las regiones bananeras del Pacífico, el Presidente de la República procuró ver sólo lo que le convenía como defensor de crédito que fué de los intereses de la Compañía en los recientes Contratos bananeros. Prestar atención a las barbaridades que la United comete con el elemento humano costarricense, habría sido dar su brazo a torcer. Por eso sólo vino entonando loas a la United. La vida de los trabajadores de los bananeros no cuenta. ¿A caso la United es una institución de beneficencia?

En las crónicas aparecidas en la prensa diaria, acerca del viaje presidencial a Puerto Cortés, etc., vemos salir de nuevo a piruetear, con el espolazo hecho una zeta a aquel famoso Olayo que fué en la discusión de los pasados contratos el fantoche que hizo el papel principal fuera de bastidores, que entre bastidores había otros fantoches más gordos: unos "machos" y otros criollos. De pasada diremos que entre los fantoches "machos", había un Mister Trombol (o como se llame), que traía la consigna de derramar dinero a manos llenas a fin de hacer deslizar los contratos, como en rieles. Parece que un periódico (cuyo nombre ignoro) le pidió por la campaña hecha en favor de la United 5 mil colones, y a Mister Trombol (o como se llame) le pareció la suma insignificante y le dio 25 mil colones. Es que dicen que esta región del Pacífico es lo mejor que ha conseguido la Bananera en América.

Bueno, pues, volviendo a Olayo: cuentan que éste salió al encuentro de la comitiva presidencial haciendo toda clase de zalemas y en el discurso que ofrecieron a los ilustres visitantes, habló de su esperanza de volver a ver en el poder en 1944, al actual mandatario y describió con melosa lengua las actividades de Mister Chittenden, a quien calificó, por ellas de "grande y verdadero costarricense". Lo que no explicó el devoto servidor de la United, es en cuál grupo de costarricenses pondría él a Mister Chittenden; si en el de los costarricenses yunaitas, o en el de los simples costarricenses.

Las crónicas cuentan que el pueblo y las peonadas, contemplaban el banquete ofrecido al Presidente y a sus acompañantes, desde las ventanas. Al pueblo siempre le toca mirar los banquetes desde la calle. Los de la comitiva, con el jefe del Estado a la cabeza comieron pollos rellenos, lechón, conservas extralujosas entre las cuales quizá había ancas de rana, y el conjunto roció de con vinos generosos. Y las peonadas seguían con ojos muy abiertos, el camino del plato a la boca de todas aquellas regalias, mientras pensaban en los frijoles y el arroz sin manteca que les sirven diariamente.

En el discurso de acción de gracias, el Presidente Cortés dijo que la Compañía trabajaba en estrecho abrazo con los costarricenses y que esta ban muy equivocados los ago reros que llamaron "compañía pirata" a la United. De cuán diferente manera hablaría don León si fuera de los de abajo.

interesa a la salud y a la libertad de los pueblos. Explíca su posición de adversario al actual gobierno panameño y cuenta sus luchas en el seno del congreso de su patria, luchas en que su energía no ha sido vencida gracias a la solidez de sus principios. Termina haciendo votos por que e nel futuro los pueblos panameño y tico, se unan de verdad, se comprendan, y sepan hacer un frente común para la defensa de sus intereses comunes. Durante su discurso y al final el Dr. Porras fue ovacionado por la multitud.

jo, de aquellos a quienes les toca dormir las fiebres debajo de los palos o pasar los pantalones con un macho cargado en los hombros. ¡Bendito sea Dios! ¿Con qué en estrecho abrazo? Es que ya llegó el Milenio? ¿Es que ya comen en el mismo plato los ratones y los gatos?

Pero lo más peregrino de este discurso es lo del remiendo en la camisa de don León. Quizá se le subió el vino y recordó los tiempos en que era simple maestro de escuela la y aquel versito del Lector Costarricense que decía:

"Los trajes remendados pero aseados valen más que la seda y los bordados".

Fué así como echando mano de un remiendo, hizo la parte más emocionante de su discurso. ¡Hea aquí!

"Hoy díjome mi ayudante militar al acercarnos a esta mesa: Cambiése la camisa porque tiene un remiendo— Y le contesté— Este remiendo es mi mejor galardón. Vivo para el pueblo, soy para el pueblo y moriré para el pueblo. Porque al sentarme con los trabajadores, alternar con quienes luchan y se esfuerzan sin pensar poco ni mucho en formalismos de etiqueta yo sólo tengo que darle gracias a Dios porque ha habido una mano generosa que remiendo está camisa".

Dicen que aplausos estruendosos acogieron este patético final. Aplaudirían los que comían pollo y lechón con los ojos desde las ventanas? Aplaudirían los que duermen en campamentos indecentes? Aplaudirían los costarricenses que son pagados en plata a diferencia de los machos que son pagados en oro? Aplaudirían los trabajadores que duermen sus calenturas debajo de un palo?

Este remiendo de la camisa presidencial, es de la familia de los callos que en sus manos ostenta un amigo nuestro muy rico, quien entretiene sus ratos de ocio en trabajos de ebanistería. Luis XVI entretenía los suyos, haciendo de cerrajero. Pues este amigo nuestro que se da el gusto de tener callos de lujo en sus manos, los muestra muy serio a sus amistades y cree que todo aquel que no tiene manos callosas es un "vagamundo". Cuando se le habla de las reivindicaciones de los trabajadores, sonríe despectivamente muestra sus callos de lujo y dice: "aquí tienen Uds. y yo no ando pidiendo nada".

Ya ves, lector, cómo puede haber remiendos y callos de lujo.

Un Mandador TENORIO

Ha venido la señora Clemencia Fernández Chavarría, residente en Moravia a contar nos lo siguiente:

Trabajaba ella en una casa importante de la localidad. El mandador de la finca es todo un don Juan Tenorio que se dedica a enamorarse a las mujeres de los peones. Trató de casar a sus dotes amoratorias con la Sr. Fernández Chavarría, y como ella no le hiciera caso, comenzó a perseguirla con su rencor, la echó del trabajo y la obligó a salir de la casa en donde vivía.

La Sr. Fernández tiene un niño de 4 años de edad y ahora se encuentra esta madre en congojas porque no encuentra en donde ganar el sustento de su niño.

AYUDA A ESPAÑA!

Recogido en el Partido Comunista el 14 de enero:
 Claudio Solano \$ 5.00
 Manuel Hernández Ch. 1.00
 Recogido por el Grupo Lina Odona en venta de cáncioneros de España y otras recolectas \$ 47.50
 Envíe sus contribuciones a casa de Carmen Lyra o Luisa González.

"SOY FACHISTA Y SOY FRANQUISTA Y POR CONSIGUIENTE MIS TEATROS NO PODRAN SER ALQUILADOS A USTEDES En cambio los prestaré al Dr. Calderón Guardia cuando los necesite".

Tal fué la respuesta de José RAVENTOS cuando le quisimos alquilar su teatro para la celebración de la CONV. ELECTORAL

Denunciamos ante el país, pero especialmente ante las personas y agrupaciones de la izquierda y del centro, la siguiente actitud del empresario teatral José Raventos.

En vista de que en San José son muy escasos los salones con capacidad para varios miles de personas, decidimos solicitarle al señor Raventos, en cualquier teatro que lleve su mismo nombre, a efecto de celebrar en él nuestra convención electoral. No tuvimos inconveniente en plantearle al señor Raventos tal negocio en vista de que el teatro solicitado es un centro de espectáculos públicos que se sostiene con los aportes económicos no sólo de las gentes de derecha sino también y muy principalmente con los de miles de per-

sonas de la izquierda y del centro.

El señor Raventos, en forma brusca, una vez oída la proposición, les contestó a nuestros enviados lo siguiente:

"Ustedes tienen que saber que yo soy franquista y fascista y que por consiguiente estoy contra ustedes. No les alquilo ninguno de mis teatros. En cambio si estoy dispuesto a facilitarles todos al Dr. Calderón Guardia que está en el mismo terreno ideológico que yo". Un momento después y en respuesta a una observación de uno de nuestros delegados, Raventos agregó despectivamente: "Si ustedes quieren boicotear mis teatros, háganlo. Eso me tiene sin cuidado. De todas maneras es la galería lo que ustedes ocupan y yo pien-

so cerrarla para dejar mis teatros exclusivamente para las personas decentes".

Nuestro Partido, pone en conocimiento del pueblo de Costa Rica y de los pueblos democráticos con quienes José Raventos, como empresario teatral, tiene relaciones comerciales, lo ocurrido con ese señor. La actitud a seguir por nosotros la discutirá oportunamente el Comité Central. Pero adelantamos nuestro criterio de que un empresario teatral que se define como fascista y como franquista y que declara que sólo para servicio de su causa serán sus teatros, no tiene derecho a solicitar apoyo para sus espectáculos a los sectores populares que ya se han definido contra el franquismo y contra el fascismo.